

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis yang dilakukan adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu penelitian dimana data diperoleh dari lapangan secara langsung dari sebenarnya (Sugiyono, 2012). Bertujuan untuk memperoleh secara intensif tentang latar belakang keadaan sekarang dan iteksi lingkungan suatu unit sosial, misal masyarakat ataupun lembaga. Penelitian ini dilakukan langsung kelapangan untuk menggali dan meneliti data-data berkenaan dengan Pengelonaan Dana Zakat Pada Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kabupaten Pulang Pisau.

Sifat penelitian ini adalah deskriptif kualitatif yaitu data yang dijabarkan dengan kata-kata, yang mana angka-angka digunakan hanya sebagai penunjang. Dengan demikian laporan penelitian akan berisi kutipan-kutipan data untuk memberi gambaran laporan tersebut (Lexci J, 2012).

B. Lokasi Penelitian

Lokasi Penelitian adlah suatu tempat dimana penelitian itu dilakukan yaitu di Badan Amil Zakat Nasional Kabupaten Pulang pisau di Jl. Panunjung Tarung Komplek Stadion H.M SANUSI. Adapun alasan memilih lokasi ini berdasarkan pertimbangan-pertimbangan berupa masalah yang menjadi objek

penelitian ini yaitu Pengelanaan Dana Zakat Pada Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kabupaten Pulang Pisau.

C. Subjek Penelitian dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah sumber utama data penelitian yaitu memiliki data mengenai variabel-variabel yang diteliti. Jadi subjek utama penelitian adalah kantor BAZNAS Kabupaten Pulang Pisau.

2. Objek Penelitian

Sedangkan objek penelitian atau sering disebut sebagai unit pengamatan adalah suatu yang akan menghasilkan karakteristik-karakteristik atau sifat-sifat yang akan menjadi perhatian penelitian (Bachrudin, 2015). Dari penelitian ini diambil peneliti adalah Pengelolaan Dana Zakat pada Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kabupaten Pulang Pisau.

D. Data dan Sumber Data

Data merupakan bahan mentah yang akan diolah sehingga menghasilkan informasi atau keterangan seperti data mengenai identitas informan yang terdiri dari nama, jenis kelamin, alamat, usia, dan pendidikan terakhir. Sumber data dari penelitian ini ialah:

1. Informan adalah orang yang memberikan tanggapan atau jawaban (Kridalaksana, 1994). informan dalam hal ini merupakan orang yang terlibat langsung dengan masalah dalam penelitian ini yaitu 2 orang, ketua BAZNAS Kabupaten Pulang Pisau dan wakil ketua.

2. Dokumen ialah surat yang tertulis atau tercetak yang dapat digunakan sebagai bukti keterangan (Harimurti Kridalaksana). Dalam hal ini segala catatan dan buku-buku ataupun sumber lain yang memuat hal yang berkenaan dengan subyek dan obyek penelitian.

3. Informasi ialah keterangan, pemberitahuan, kabar atau berita (Harimurti Kridalaksana). Dalam hal ini informasi yang dimaksud ialah informasi dari pihak-pihak yang dapat memberikan keterangan dan tambahan informasi lain yang berkaitan dengan subyek dan obyek penelitian ini.

E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini teknik pengumpulan data yang digunakan penulis ialah:

1. Wawancara, adalah percakapan atau tanya jawab peneliti dengan sumber penelitiannya (Qodratilah, 2011). Adapun wawancara yang peneliti lakukan ialah melakukan tanya-jawab dengan orang-orang yang mengetahui mengenai permasalahan yang sedang diteliti.

2. Dokumentasi adalah catatan-catatan atau berkas yang penting berhubungan dengan penelitian yang dilakukan penulis. Berupa sumber tertulis foto

F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan data

Setelah semua data terkumpul, maka selanjutnya dilakukan pengolahan data dengan tahapan-tahapan yang pertama, *Editing* yaitu mengoreksi atau melakukan

penyelesaian secara selektif dan intensif terhadap data yang diperoleh sehingga diperoleh data yang sempurna (Tanzeh, 2009), *Deskripsi* yaitu memaparkan atau menggambarkan apa adanya tentang sesuatu aspek dan keadaan yang terjadi (Lexci J, 2012)

2. Analisis data

Analisis data adalah proses pengorganisasian dan mengurutkan data kedalam pola. Kategori dan satuan uraian dasar sehingga dapat ditemukan tema dan tempat dirumuskan hipotesis kerja seperti yang disarankan oleh data. Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan analisis deskriptif kualitatif. Dimana tujuan dari analisis ini adalah untuk menggambarkan secara sistematis, faktual dan akurat mengenai fakta-fakta serta hubungan antara fenomena yang diselidiki (Lexci J, 2012). Dimana data yang diperoleh dibahas secara mendalam sehingga tergambar antara hubungan yang lainnya, dengan demikian maka dapat diketahui Pengelolaan Dana Zakat Pada Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kabupaten Pulang Pisau.

G. Tahapan Penelitian

Ada beberapa tahapan penelitian yang ditempuh penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini sehingga menjadi sebuah karya tulis ilmiah yang siap untuk dimunaqasahkan, adapun tahapan-tahapannya, yaitu:

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini penulis mempelajari dengan seksama permasalahan yang akan diteliti, setelah melakukan penelitian lapangan, kemudian hasilnya

dituangkan dalam sebuah proposal penelitian yang berjudul “Pengelolaan Dana Zakat pada Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kabupaten Pulang Pisau”. Untuk kesempurnaannya maka dikonsultasikan kepada dosen penasehat dan meminta persetujuan untuk dimasukkan ke biro skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Setelah penetapan judul serta penetapan dosen pembimbing I dan pembimbing II, selanjutnya dikonsultasikan kembali untuk diseminarkan.

2 . Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis mengumpulkan data yang ada hubungannya dengan penelitian yang dilaksanakan di lapangan sesuai dengan lokasi dan metode penelitian yang ditentukan. Riset ini dilakukan dalam kurun waktu 2 bulan sesuai dengan surat riset yang dilakukan oleh Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Yang mana tentunya riset ini dilaksanakan setelah mendapatkan izin dari pihak yang diteliti.

3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahap ini penulis mengolah data tersebut dengan menggunakan teknik klasifikasi data, editing data, deskripsi data, dan melakukan penelaahan secara mendalam terhadap fakta-fakta yang dicari dan dihubungkan dengan teori-teori yang ada dengan masalah tersebut dan hasilnya tertuang pada bab IV.

4. Tahap Penyusuna

Pada tahap ini penulis menyusun hasil penelitian yang telah diperoleh berdasarkan sistematika penelitiannya. Untuk kesempurnaannya maka dikonsultasikan dengan dosen pembimbing I dan pembimbing II, hingga dianggap baik dan layak dijadikan sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skri

